

販促カレンダー<4月> 卯月												
30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	
日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	火	
京都 立教開宗 ●昭和の日・山形米沢上杉まつり(～5月3日)着手 日高火防祭	奈良 興福寺文殊会 サン・ヨルティの日(本の日)	東京 靖国神社春祭(～23日)	岐阜 穀雨	栃木 日光	荒山神社弥生祭(13日～20日)	岐阜 氣多若宮神社古川祭(～20日)	滋賀 大津日吉大社山王祭(～15日)	和歌山 熊野本宮大社例大祭(～15日)	奈良 当麻寺練供養会式	岐阜 日枝神社春の高山祭(14日～)	茨城 笠間稻荷神社例大祭、滋賀長浜曳山まつり(～17日)	京都 平野神社桜祭、新潟糸魚川けんか祭り
京都 王生狂言(29日～5月5日)												

## 和食は長生き、洋食は短命ではなかった…

### — 食から見る都道府県別の寿命差 —

寿命が長い県と短い県の違いは何か。評論家の八幡和郎さんは「長寿日本一の滋賀県を筆頭に、肉やパン、コーヒーなど洋風化した食生活を送っている県は長寿の傾向がある。一方、寿命が短い県は酒類の消費額が多い」ということだ。

都道府県トップは男性が滋賀県、女性が岡山县で、最下位は男女とも青森県である。トップの滋賀県の食生活について言えば、消費額ベースで肉類2位、牛肉3位、卵5位、コーヒー1位、パン4位、マーガリン7位など、徹底的に洋風化さ

れる食生活である。この傾向は、同じく平均寿命で男女総合4位の京都と5位の奈良も共通で、食事の洋風化が長寿の決め手といつてもおかしくないほど相関性がある。和食が健康的だとか発

酵食品や大豆製品を摂ると長寿になるとされるのは、西洋人が現状よりそちらに傾いてしまうがいいということであって、日本人はむしろ逆なのではないか。滋賀県が長寿であるもうひとつの要因は、医療体制だ。京都の大学出身の医師にとって、近隣なので医局からの派遣先として歓迎される傾向があるほか、1974年の武村正義県政誕生時に医系技官トップの鎌田昭二郎ら京都大学医学部系の勢力が擁立の中心にあつたことから、彼らの県政への

平均寿命ランキ

ングで下位の県について考察すると、東北勢が目立つ。雪

国が良くないのかと

いえば、男性の平均

寿命では石川が6位、福井が7位だか

ら関係なさそうだ。一方、「家計調査」を見ると、酒類の消費額は青森が1位、福

島が7位、秋田が5位、岩手が6位で、

島が48位、秋田が

42位、岩手が52位だ。魚介類や納豆をよく食べ、牛肉は控えめな県が平均寿命では下

位にあるのは、健康食志向の人にとっては都合の悪い事実である。

結語として食生活で

は、和食や粗食が良い

ということではなく、む

しろ、肉などの消費量

が多く洋風化が進んで

いるところのほうが長

寿である傾向すらあ

る。生活習慣全般でも

食生活でも、過度の飲

酒や栄養バランスに欠

ける食事、無精な生活

態度は、とくに男性に

おいて良い結果をもたらさない。一方で、医

療体制の改善や生活指

導は、確実に成果を上げ、しかもそれは長続

きするということだろ

う。



K 国際経営株式会社  
KOKUSAIKEIEI co.,ltd

2023年  
4月号

# 乗っていた理由（後編）

2023年1月31日 Merkmal



自動車への抵抗から生まれた宮型



大限の遺体を入れたオープンカー

トラック型靈柩車で搬送された大限重信

質素儉約のたがが外れた明治の葬礼が道路交通の発展に従い本来の葬礼、人がひつぎを担ぐ葬列に戻るかと思われた。ここで大正11年に行われた大限重信の国民葬の様子を見てみよう。当時の新聞によると、大限の遺体を入れた輿を積むために荷台に改造したオープンカーで葬儀場まで搬送された。

ここに登場したのが、日本初の靈柩車「ビーム号」であった。

形は自動車に輿を合体させたもので、現代の宮型靈柩車の原型だ。実は、靈柩車の使用は庶民や貧困層向けに作られたものだった。自動車は当時まだまだ高級なものではあるが、葬儀の際に借りるのなら、豪華な輿を作り人足を雇つて葬列を組むよりはずつと「経済的」だ。遺体を靈柩車で運び、遺族たちは電車で葬儀場まで行くといふ、新しいスタイルの提案だ。

現代、自動車で運ぶという抵抗が薄れ、自動車に多少の意匠をほどこしたスマートな靈柩車が増え始めた。その代わり、宮型靈柩車そのものに対する抵抗が強くなり、その姿は徐々に地域から消えていった。宮型靈柩車を条例で禁止する市町村や地域も少なくない。都市型の生活が、靈柩車への意識を変えたのだ。

ここに登場したのが、日本初の靈柩車「ビーム号」であった。形は自動車に輿を合体させたもので、現代の宮型靈柩車の原型だ。実は、靈柩車の使用は庶民や貧困層向けに作られたものだった。自動車は当時まだまだ高級なものではあるが、葬儀の際に借りるのなら、豪華な輿を作り人足を雇つて葬列を組むよりはずつと「経済的」だ。遺体を靈柩車で運び、遺族たちは電車で葬儀場まで行くといふ、新しいスタイルの提案だ。

靈柩車は今後の改革にどう対応していくのか

葬儀での撮影OK！  
鮎川誠さんのロック葬

靈きゅう自動車運送事業は遺族に寄り添い一人一人を送っている。火葬場に行く前に、故人の思い出の場所を回る、さまざまなもの理由で葬儀に出席できない。しかし、昨今、環境対策や自動運転車が推奨されるなど、改革の波が押し寄せている。交通事故の観点からも、大きな屋根や飾りなどは制限の対象となるかもしれない。自動運転車となると、思い出の場所を回ることとなるが、それでも運転車などの心遣いは前もって予約が必要となるだろう。電気自動車となれば、災害時はもちろん電力ひつ迫の際には搬送が難しくなるケースも考えられる。

靈きゅう自動車運送事業が今後も貨物運送のくくりのなかで法改正が進められていくのか。ケガレ・ハレ・ケの境界が薄くなりつつある現代ではあるが、一度立ち止まつて考えてみたい。

1月29日に死去したロックバンド「シーナ&ロケッツ」のギタリストでミュージシャンの鮎川誠さんの「ロック葬」が2月4日、東京・代田橋の「星かげの迎賓館」で執り行われた。この「ロック葬」に参列した人々のSNS投稿が物議をかもしていることについて、公式ツイッターが「投稿はまったく問題ありません」と呼びかけている。参列者が現地の様子を写真におさめ、SNSに投稿すると「スマホ撮影禁止言われてるのに撮影してる人多すぎ」「著名人だけの別にしても葬儀で撮影って非常識だろ」という声も上がり、写真を投稿しているユーザーに対し攻撃的な言葉をぶつけるファンも現れた。この状況について、シナロケ公式ツイッターで「ディスプレイの部屋での撮影は、まったく問題ありません。Thank you」と返信する形で問題がないことを呼びかけた。

2023年2月7日 スポーツニッポン

# 率先励行 葬儀会館の取組み

## 今は亡き大切な人への想いを 手紙で綴るコンテスト

2023年2月14日  
PR TIMES (株式会社くらしの友)

首都圏で冠婚葬祭互助会を開する株式会社くらしの友(東京都)は、第15回「つたえたい、心の手紙」コンテストを実施し、入選24作品を選出いたしました。

亡くなられて、今はもう会えない大切な人への手紙をテーマに、今伝えたい想いや、生前に伝えられなかつた言葉を「心の手紙」に記し、応募していただきました。当社でのご葬儀で、故人への手紙を棺に入れる方を数多く拝見する中で、「亡くなつた大切な方への想いを手紙として記することで、悲しみを乗り越えるきっかけとなれば……」との思いから2008年から毎年実施しています。

今回は、2022年5月～10月の応募期間に全国から寄せられた1112作品から、金賞1名、銀賞5名、佳作5名、入賞13名の計24名を



選出しました。累計応募総数は1万6千通を突破、広く世の中の関心を得られるようになつたことが伺えます。今回金賞に選出した鈴木さんの『母の伴走者』から「後継者となる!」は、視覚障害をもちながらも、マラソンをきつかけに、前向きに力強く生きた母に向けて自身も力強く生きていくことを誓つた作品です。「目で感じる光は無いけれど、心はいつもいい天気!」という、幸せな気持ち、前向きな気持ちを表した母の言葉が、不安感が漂う今の世の中を生きる我々に元気を与えてくれる作品として、金賞に選出いたしました。

## 2023年版「働きがいのある会社」にエンディング業界唯一のランクイン!

今年で創業110年を迎える地域密着の葬儀社永田屋(神奈川県)は、2023年GPTWジャパンより発表された「働きがいのある会社」ベスト100にランクインいたしました。

**永田屋における「働きがい」のポイント**

- ①能力開発の機会が与えられている
- ②この会社は地域・社会に貢献している
- ③経営・管理者層の期待が明確

GPTWジャパン社と外部有識者からなる委員会が精読し点数をつけ、ランキングを決定しています。参加企業のアンケート結果を点数化し、一定レベルを超えた会社を「働きがい認定企業」として認定しています。さらに、働きがいの水準が高い上位100社を「働きがいのある会社」ランキングベスト100として発表しています。



永田屋は今後も常にお客様、社員、地域の皆様が何を求めているかを考え、実践し、葬儀を通じて人の役に立ち、地域社会に貢献するという理念を実現して参ります。

**【永田屋の取り組み】**  
【家族交流会】社員の家族への感謝を土台に、社員・家族間の交流を目的に実施。葬儀は家族への「愛情、感謝、親孝行」の象徴であり、従事する我々自身が自らの家族に感謝し、仕事に誇りを持つことで、働きがいを感じています。家族交流会は、永田屋社員にとつてとても大切な時間です。

**【東照公のご遺訓】**  
忍耐の中から様々な「気づき」を得た徳川家康に学びます。  
**④戦いでは強い者が勝つ、辛抱の強い者が**戦において、もちろん力の強さというのは大事です。しかし、勝機というものは時の運ということもあるので、必ずしも力の強さだけで道が切り開けるということはないのです。何かを成し遂げるためには、時にじつと辛抱して努力を重ねることが大切のことだと家康は考えていたのでしょうか。焦らずにチャンスが巡ってきた時に、逃さず掴むことができる者が、勝利を手にすることができるのです。

# 語り愛

●四月のご命日●

「故人様と同じ日に、  
こんな方がお亡くなりになつています…」  
傷心の喪主様へ、さりげないいたわりのお声がけを。



一日 (土)  
昭和五十九年(一九八四年)

マーヴィン・ゲイ (歌手)

独創的なアイディアを持った先駆的な楽曲を数多く制作し、没後も世界中のミュージシャンに大きな影響を与える続けるソウルシンガー。

六日 (木)  
平成四年(一九九一年)

アイザック・アシモフ (作家)

五百冊を超える著作を遺した作家。テーマは科学、言語、歴史など多岐にわたるが、特にSF、一般向け科学解説書、推理小説で有名。

二日 (日)  
昭和三十一年(一九五六年)

高村 光太郎 (詩人・彫刻家)

本職は彫刻家・画家だが、『智恵子抄』、『道程』等の詩集が著名で、教科書にも多くの作品が掲載されており、詩人として知られている。

七日 (金)  
大正十五年(一九二六年)

尾崎 放哉 (俳人)

種田山頭火らと並ぶ自由律俳句の著名な俳人の一人。その自由で力強い句は高い評価を得、代表的な句に「咳をしても一人」等がある。

八日 (土)  
昭和四十八年(一九七三年)

パブロ・ピカソ (芸術家)

二十世紀を代表する最も有名な芸術家の一人。多作な芸術家として知られ、長い創作活動の中で、作風はめまぐるしく変化した。

四日 (火)  
令和三年(二〇二一年)

橋田 壽賀子 (脚本家)

「眠狂四郎」「古畑任三郎」など、時代劇から恋愛ドラマ、コメディー風まで、多くのテレビドラマを中心多くの作品で活躍。

九日 (日)  
平成二十三年(二〇一一年)

シドニー・ルメット (映画監督)

リアリズムに徹した骨太な演出が特徴で、代表作に『十二人の怒れる男』や『狼たちの午後』等がある。

十四日 (金)  
文久元年(一八六一年)

歌川 国芳 (浮世絵師)

江戸時代末期を代表する浮世絵師の一人。斬新なデザイン力と確実なデッサン力を持ち、広範な魅力を持つ作品を多数生み出した。

十五日 (土)  
昭和二年(一九四七年)

ガストン・ルルー (小説家)

一九三〇年代前半に日本のテニス選手として世界的な活躍を果たし、当時の世界ランキン

グ三位にまで登り詰めた伝説的な選手。

佐藤 次郎 (テニス選手)

川端 龍子 (日本画家)

会場芸術論を提唱し、伝統的な技法や型を破る奇抜な内容と豪放な筆致によって、独自の芸術を切り開いた異色の画家。

十日 (月)  
昭和四十一年(一九六六年)

ガストン・ルルー (小説家)

映画やミュージカルでも有名な『オペラ座の怪人』の原作者。また、推理小説『黄色い部屋の秘密』も古典的名作として評価が高い。

**十六日（日）**

昭和四十七年（一九七二年）

二十二日（土）

昭和三二年（一九二八年）

二十八日（金）

平成十四年（二〇〇二年）

## 川端 康成（小説家）

『伊豆の踊子』、『雪国』など死や流転のうちに「日本の美」を表現した作品を発表し、日本人初となるノーベル文学賞を受賞した。

十七日（月）

寛政三年（一七九〇年）

二十四日（月）

昭和十七年（一九四二年）

二十九日（土）

昭和五十五年（一九八〇年）

## 大倉 喜八郎（実業家）

明治・大正期に数多くの企業を興した、大倉財閥の設立者。渋沢栄一らと共に、鹿鳴館、帝国ホテル、帝国劇場などを設立した。

十八日（火）

昭和三十年（一九五五年）

二十六日（水）

昭和二十六年（一九五一年）

三十日（日）

平成三十年（二〇一八年）

## ベンジャミン・フランクリン（政治家）

アメリカの独立に貢献するほか、帆を用いた実験で雷が電気であることを証明するなど科学や発明においても様々な業績を残した。

十九日（水）

平成十一年（一九九九年）

二十七日（木）

昭和七年（一九二二年）

二月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## ミゲル・デ・セルバンティス（小説家）

『ドン・キホーテ』の著者として有名なスペインの作家。同書は、聖書の次に世界的に出版されているベストセラー小説。

二十日（木）

弘安七年（一二八四年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## アルベルト・aignシュタイン（物理学者）

特殊相対性理論やグラウン運動などを提唱した二十世紀最大の物理学者であり、「現代物理学の父」。前絶後の天才的センスにより、客を大爆笑させる独特のスタイルを開拓した。

二十一日（金）

平成十三年（二〇〇一年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## 桂 枝雀「2代目」（落語家）

古典落語を踏襲しながらも、超人的努力と空前絶後の天才的センスにより、客を大爆笑させる独特のスタイルを開拓した。

二十二日（土）

昭和二二年（一九四七年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## 北条 時宗（武将・政治家）

鎌倉幕府の第八代執權として、モンゴル帝国の二度にわたる侵攻を退け、日本を救った英雄と評される。

二十三日（日）

平成二十三年（二〇一一年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## 田中 好子（歌手・女優）

アイドル歌手『キャンドゥーズ』の一員。解散後は女優として活動し、主演した映画『黒い雨』では主演女優賞を受賞した。

二十四日（月）

昭和二二年（一九四七年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## 松下 幸之助（実業家）

松下電器産業を一代で築き、日本屈指の企業へ発展させた「経営の神様」。

二十五日（火）

昭和二二年（一九四七年）

二月（日）

昭和二二年（一九四七年）

三月（日）

平成二〇年（二〇〇二年）

## ルー・テーズ（プロレスラー）

日本では「鉄人」の異名をとり、多くのレスラーから二十世紀最強であるといわれた、不世出のレスラー。

# 40代以上の8割が 取り組んでいること第1位は○○?

終活に関する情報メディア「終活瓦版」を開する株式会社林商会（滋賀県）は、40代以上の方を対象に「健康寿命に対する意識」についてアンケート調査を実施しました。「健康寿命を意識したことありますか？」という質問では、「ある」と回答した「ない」は12%、「わからない」は7%にとどまりました。

それぞれの回答理由は：「血圧が高くなり、コレステロール、肝臓や腎臓の数値が悪化し始めてきている（40代男性）／身近で介護が必要な高齢者を見ていて、自分を投影してしまう（50代女性）／生きないと、周りの人達に迷惑をかけてし

まう（40代女性）」自身の健康診断の結果のほか、家族の病気や介護の現実を目の当たりにして、健康寿命を意識し始めた人が多く見られました。また「周りの人に迷惑をかけたくない」という回答も複数あり、少子高齢化が進んで若者世代の負担増加が叫ばれる中、「家族の負担になりたくない」という思いを感じます。

老後の健康を意識して取り組んでいることは？  
**1位：栄養バランスのとれた食事**

（40代女性）／食事の内容で体調が良かつたり悪かつたりすることがあることに気づいた（50代女性）ですか？という質問では、「がん・心臓病・脳卒中などの重病」が114票を集め、108票の「生活習慣病」、89票の「認知症」が続く結果になりました。がん・心臓病・脳卒中などの重病は死に

まう（40代女性）／自身の健康診断の結果のほか、家族の病気や介護の現実を目の当たりにして、健康寿命を意識し始めた人が多く見られました。また「周りの人に迷惑をかけたくない」という回答も複数あり、少子高齢化が進んで若者世代の負担増加が叫ばれる中、「家族の負担になりたくない」という思いを感じます。

老後の健康を意識して取り組んでいることは？  
**1位：栄養バランスのとれた食事**

（40代女性）／食事の内容で体調が良かつたり悪かつたりすることがあることに気づいた（50代女性）／栄養バランスのとれた食事が健康の基本という認識をもつ人が多く見られました。また、年齢とともに食事内容が体調を左右することを実感する機会も増え、栄養バランスのよ

至るケースも多く、年齢を重ねるにつれてリスクが高まるイメージが強いため、不安を感じる人が多いのでしょうか。

規則正しい生活が健康の基本と回答する人が多く見られました。また、食事と規則正しい生活をセットで捉えている人も多く、両者を健康の基本と考えて生活を送っている様子が伺えます。

このように、まずは手軽にできることから取り組んでいる人が多い印象です。日々の意識の積み重ねが、老後の元気な生活と健康をつくる。将来の健康への不安を感じながらも、「まずはできることがある！」というみなさんの思いを感じます。ご自身の今後の生き方を考えるうえでも、ぜひお役立てください。

組みにつながっているようです。

かつたりなど、日常生活に悪影響を及ぼす実感があるからこそ、意識している人が多いのでしょうか。

**独特な音階のお経を会得しお坊様に**





## 葬儀用アイテム & 書籍 あれこれ…

古くはカリフォルニアのネイティブアメリカのネイティブアメリカンに始まり「けがれを祓う」「場の空気を浄化する」として使われてきたホワイトセージ。神聖なハーブの煙でエネルギーを祓うこと、「スマッジング」といい、場や気を整えるのに広く使われています。カリフォルニア産ホワイトセージ粉末を配合し、本来の煙と香りにこだわった本格的なお線香です。

阪府)は、空間やココロをすつきり晴れやかにするお線香「淨香(きよめこう)ホワイトセージ」を販売いたします。

カメヤマ株式会社(大

**細部にまでこだわった大仏モチーフのお部屋ライト**



2022年12月  
PR TIMES (株式会社 宝島社)

古代より、君主や為政者の権力の象徴として造られてきた墓や靈廟は、およそ墓とは思えない、圧倒的スケールを誇るものばかり。白亜の宮殿のように見えるインドのタージ・マハルは、ムガル帝国第5代皇帝が愛する妻のため建てた靈廟。世界で最も美しく、有名な靈廟のひとつといわれています。エジプト・ギザの大ピラミッドは、諸説

古くはカリフォルニアのネイティブアメリカのネイティブアメリカンに始まり「けがれを祓う」「場の空気を浄化する」として使われてきたホワイトセージ。神聖なハーブの煙でエネルギーを祓うこと、「スマッジング」といい、場や気を整えるのに広く使われています。カリフォルニア産ホワイトセージ粉末を配合し、本来の煙と香りにこだわった本格的なお線香です。

古代より、君主や為政者の権力の象徴として造られてきた墓や靈廟は、およそ墓とは思えない、圧倒的スケールを誇るものばかり。白亜の宮殿のように見えるインドのタージ・マハルは、ムガル帝国第5代皇帝が愛する妻のため建てた靈廟。世界で最も美しく、有名な靈廟のひとつといわれています。エジプト・ギザの大ピラミッドは、諸説

仲間入り!世界の人気観光名所のなかには墓や靈廟がたくさんあり、旅の雑学とともに紹介する一冊です。

**会館ロビーに一冊「地球の歩き方から異色の『墓』図鑑が新登場!**

会館ロビーに一冊

「旅の図鑑シリーズ

**から異色の『墓』図鑑が新登場!**

あります。一般的には王の墳墓とされている壮大な古代建造物。現代の人気観光名所も、実は墓だったというこ

とは少くありません。日本の互助会のようなシステムも存在しないので、生前に契約し自らの葬儀を準備する葬儀保険がビジネスになつています。契約者は葬儀ディレクターと相談し、自分の葬儀の細部、花やドレスに至るまでを決めます。

## 世界のお葬式



**葬儀を納得いくまでデザイン【アメリカ合衆国】**

かつてアメリカで墓地といえば教会に付属した墓地を意味していましたが、今日では、葬儀業者の経営による新しい公園墓地が作られ、葬儀を教会で行うのは全体の5%程度になっています。葬儀は墓地内のフューネラル・ホームで行われます。

フューネラル・ホームとは日本の斎場に近い施設で、チャペルや告別ホール、面談室、事務室、葬具展示室などがあります。太陽の光、

水、木の緑が取り入れられ、自然の中にたたずむかのような、開放的で心なごむ空間です。また、アメリカには香典の習慣がありません。日本の互助会のようなシステムも存在しないので、生前に契約し自らの葬儀を準備する葬儀保険がビジネスになつています。契約者は葬儀ディレクターと相談し、自分の葬儀の細部、花やドレスに至るまでを決めます。

アメリカ葬儀産業の様々なシステムには単に合理的という言葉だけでは片づけられないものがあります。その根底にある、葬儀を明るく前向きに受け止めようとする意志、そして故人を想う心や、残された者を想う心ゆえに、葬儀を納得いくまでデザインしようとする意識には学ぶべき点も多いのではないか。

# 今日は何の日？

4月(卯月・April)

**5日**(1958年)  
長嶋茂雄公式戦デビュー

3番サーで先発出場するが、国鉄スワローズの金田正一投手に4打席連続三振を喫する

**6日**(1975年)  
アタック25放送開始

クイズ番組「バネルクイズアタック25」の放送が開始される。初代司会者の児玉清は36年間司会を務めた。

**1日**(1952年)  
鉄腕アトム連載開始

作者は手塚治虫。1968まで続く人気漫画に。1963年にはアニメ化され、平均視聴率30%を超える人気を博した。

**2日**(1922年)  
週刊朝日が週刊化される

日本の週刊誌の老舗。同年2月25日に創刊。3月は5・15・25日に発売され、この日より週刊化された。

**3日**(1961年)  
みんなのうた放送開始

5分間の音楽番組。「山口さんちのツトム君」や「切手のないおくりもの」等のヒット曲が生まれた。

**4日**(1978年)  
キャンディーズ解散

人気アイドル歌手グループのキャンディーズが、後楽園球場で解散コンサートを行う。

**11日**(1974年)  
ガツツポーズ誕生

ボクシングの世界チャンピオンにガツツ石松が勝利したときによったボーズ。後に流行語となつた。

**12日**(1961年)  
世界初の有人宇宙飛行船

ソ連で有人宇宙衛星船の打ち上げに成功。ガガーリンの「地球は青かった」は当時の流行語に。

**13日**(1888年)  
日本初の珈琲専門店開店

東京・上野に日本初の珈琲専門店「可否茶館」が開店。コーヒー一杯の値段は1銭5厘。

**14日**(1912年)  
タイタニック号沈没

イギリスの豪華客船「タイタニック号」が沈没。2000人を超える乗客・乗組員のうち約1500人が犠牲になった。

**15日**(1983年)  
ディズニーランド開園

千葉・浦安にある東京ディズニーランドが開園。日本の代表的なテーマパークとなる。

**16日**(1988年)  
となりのトトロ劇場公開

スタジオジブリ制作の長編アニメ。テレビ放映も繰り返し行われ高視聴率を記録している。

**17日**(1947年)  
公共職業安定所発足

国民に安定した雇用機会を確保することを目的とした施設。厚生労働省が設置。

**18日**(1885年)  
専売特許条例公布

「特許法」の前身「専売特許条例」が公布。第1号は「錆止め塗料とその塗り方」の特許であつた。

**19日**(1800年)  
伊能忠敬が測量に出発

日本全国を測量し地図を作成した伊能忠敬が、蝦夷地の測量に出発。このことから「地図の日」定められている。

**20日**(1901年)  
日本初の女子大学開校

大正の教育者成瀬仁蔵によって日本で最初の女子大学「日本女子大学」が開校される。

**21日**(1934年)  
忠犬ハチ公の銅像除幕式

ハチ公の飼い主だった東京大学の故上野教授の夫人と、当時まだ生きていたハチ公も参加。

**22日**(1950年)  
第1回ミス日本開催

「ミス日本コンテスト」が開催。最初の受賞者は、後に映画女優として活躍した山本富士子。

**23日**(1914年)  
森永がキャラメルを発売

「森永製菓」がポケット用箱入りミルクキャラメルを発売。値段は今の価値に換算すると約千円。

**24日**(1932年)  
日本ダービー開催

目黒競馬場で「第1回東京優駿大競走」(現:日本ダービー)が開催される。

**25日**(1963年)  
日本初の横断歩道橋完成

国鉄大阪駅前に完成。子供たちを交通事故から守ろうと「大和ハウス」が寄贈したもの。

**26日**(1959年)  
王貞治が初ホームラン

巨人の王貞治が初ホームランを打つ。それまで開幕以来26試合連続無安打という成績だった。

**27日**(1917年)  
日本初の駅伝大会開催

京都~東京間で「東海道五十三次駅伝競走」が行われる。日本の陸上競技・駅伝の始まり。

**28日**(1937年)  
第1回文化勲章授与式

第1回文化勲章の授与式が行われ、長岡半太郎(物理学)、木村栄(天文学)らが受賞する。

**29日**(1942年)  
日本交響楽団創立

「新交響楽団」の運営にNHKが参画。「日本交響楽団」(NHK交響楽団)の前身に改称する。

**30日**(1960年)  
世界初トランジスタテレビ

ソニーが世界初の直視型トランジスタテレビを発売。当時、パソコン使用は先進的商品。

